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2009年，不到29岁的周森锋担任了湖北省宜城市委副书记、市长，2011年他

又将“拟交流提拔任职”。日前，这位被称为“最年轻市长”的热点人物再次受到

网民和媒体的广泛关注。
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“最年轻市长”再获提拔引热议

29岁市长将再被提拔
湖北省委组织部最近发布了拟任

职的干部公示，公告中显示，现任宜城

市委副书记、市长的周森锋，“拟交流提

拔任职”。今年31岁的周森锋，现任湖

北省宜城市市委副书记、市长。早在

2004年，周森锋从清华大学硕士毕业

后，以高素质人才引进的方式，挂职任

襄樊市建设委员会副主任。5年后，周

森锋全票当选宜城市市长，成为一名正

处级干部。

正是这则全票当选宜城新一届市

长的消息，让周森锋成为了当时湖北省

年龄最小的市长，因而备受舆论关注，

也受到了一些网友的质疑：先是有网友

质疑周森锋的家庭出身，在负责引进周

森锋的襄樊市委组织部人才科澄清“没

有背景”后，又有网友发现，周森锋就读

清华大学硕士期间发表在国内期刊上

的两篇论文涉嫌抄袭。尽管陷入舆论

漩涡，但周森锋当时一直保持缄默，除

了面对新华社记者表示“不想成为新闻

人物”外，并未公开回应各种质疑，而其

论文涉嫌抄袭一事，在清华大学校方表

示将进行核查后至今仍无下文。

这一消息，最早是由一位名为“街

上的石头”的网友在凯迪论坛上发布

的：湖北省委组织部4月2日发布拟任

职的干部公示公告显示，现任湖北省宜

城市委副书记、市长的周森锋，“拟交流

提拔任职。”这个题为“最年轻的市长要

升了”的帖子，很快便引起了网友的广

泛关注，点击数超过了8万次。

但还是有许多网友对于再次提拔

周森锋提出了质疑。有网友认为，周森

锋涉嫌论文抄袭一事尚无定论，在问题

没被“确诊”之前，这种提拔并不合适。

此外，也有网友提出，周森锋2009年出

任市长，按规定至少应该3年后才能提

拔，如今当了两年市长的他再被提拔，

也不合常理。

也有网友希望这位最年轻的市长

要有勇气直面舆论质疑。有网友说，

周森锋远离媒体，刻意低调，避免成为

追逐的对象。这种似乎可以理解的行

为，不仅没能让他远离关注，反而令每

一次升迁都备受瞩目。正因为看不到

可 信

的 解

释 ，舆 论

才会根据一般

逻辑去推演。现在

公众对提拔干部的公示期待也越来越

高，一些地方对新提拔干部的公示也

不断体现民意的诉求，而能让公众解

除质疑最好的方法，就是亲自释疑。

在众多网友质疑中，周森锋在宜

城市的政绩成为关注焦点。有网友指

出，提拔重用年轻干部，关键不能仅仅

看高学历，而在于是不是做出了不错

的政绩，是不是真的得到了老百姓的

好评。有天涯网友直接“喊话”：“周森

锋同学”为什么不拿出政绩来服众呢？

新华社记者12日来到湖北省宜城

市调研走访。在市政府家属区老干部

活动中心，70岁的原市农委副书记何

荣华认为，年龄不是问题，关键看他是

不是有能力，如果能力真的很强，提拔

快一点没关系。这几年宜城变化还可

以，招商引资项目多。市党史办副主

任贾元孚告诉记者，其实，在上世纪五

六十年代，宜城也有过29岁就任县长

的，关键还是看能力。

81 岁的离休老干部张达书说，用

老眼光来看，担心周市长的实际工作

经验积累得还不够多，实际的基层工

作时间不足，就不能全面了解基层情

况，掌握全市家底，感觉上提拔还是

“太快了”，应该加强一些锻炼会更好

一些。

湖北省委组织部有关负责人表

示，周森锋同志在宜城市任职期间，在

市委的领导下，在历届市委、市政府打

下的基础之上，扎实推进经济建设和

社会发展，取得了较好的工作成绩。

2008年至2010年，宜城市生产总值由

64亿元增加到111亿元，宜城市在全省

县域经济目标考核排序中连续前进了

17位。

有何政绩可以服众？

提拔是否符合规定？
14 日，湖北省委组织部有关负责

人向新华社记者回应了关于周森锋拟

交流提拔任职的有关情况。湖北省委

组织部有关负责人表示，周森锋属于

破格提拔。湖北省委做出这一决定主

要基于以下考虑：

第一，周森锋同志思想政治素质

好。他挂职结束后，愿意选择留在基

层工作，并且动员爱人一起到当地工

作，充分说明他对基层、对群众有感

情。他在襄阳市工作7年来，每到一个

新岗位，都能够尽快融入新环境、适应

新工作。他虽然年轻，但处事比较稳

重，自我要求比较严，考察中没有听到

不良反映。

第二，周森锋同志得到多数群众

认可。2009 年 6 月，他在宜城市第四

届人大四次会议上全票当选市长。从

这次民主推荐、民主测评得票情况来

看，周森锋同志任市长期间的表现得

到了干部群众普遍肯定。从考察了解

的情况来看，绝大多数干部群众对周

森锋同志的政治素质、领导能力、工作

绩效都是认可和满意的。

第三，周森锋同志有一定的发展

潜质。作为同济大学本科生、清华大

学硕士研究生，具有一定的专业知识；

经过基层实践锻炼和多岗位的历练，

具有一定的驾驭全局、指挥协调能力；

平时勤于学习、谦虚谨慎，工作踏实，

这些都为今后工作奠定了较好的基

础。这次省委决定将他交流到条件更

加艰苦的边远地区工作，有利于他在

基层实践中进一步锻炼成长。

第四，周森锋同志符合破格提拔

的任职资格条件。干部任用条例对破

格提拔干部作出了原则性规定。为了

打通年轻干部成长的“绿色通道”，湖

北省早在 2006 年就根据干部任用条

例，专门制定下发了《湖北省党政干部

破格提拔试行办法》(鄂组通［2006］25

号)。这份文件规定，“由下一级领导

职务破格提拔担任上一级领导职务

的，应在下一级领导职务任满一年”，

周森锋同志从2009年6月起任宜城市

委副书记、市长，至今任职已经超过 1

年，符合破格提拔的任职资格条件。

这次周森锋同志拟交流提拔任

职，推荐、提名、考察等各个环节都严

格执行了干部任用条例的有关规定，

选拔程序是规范的。

培养年轻干部是我国干部队伍建设的

重要举措。近年来，一批“80后”年轻干部

的提拔备受关注。有网友指出，网民热议

周森锋不是对“80后”干部提拔苛责，而是

对干部选拔的公信力和透明度的期待。

湖北省委组织部有关负责人表示，随

着湖北“年轻干部成长工程”的推进，还会

有更多的优秀年轻干部脱颖而出。周森

锋是一个从农民家庭走出来的大学生，他

自愿在基层、到艰苦环境中工作，破格提

拔他，有利于树立引导优秀大学毕业生到

基层工作、引导机关年轻干部到基层锻炼

的正确导向；周森锋自己和爱人家庭都没

有任何“背景”，靠组织培养、同志帮助和

自身努力赢得了干部群众的认可，靠干部

人事制度改革这股东风走上领导岗位，破

格提拔他，有利于进一步打破选人用人论

资排辈、平衡照顾等陈旧观念，树立重德

才、重实绩、重群众公认的用人导向，为进

一步深化干部人事制度改革助力。

这位负责人还表示，破格提拔周森

锋，有利于破除一些人在改革开放新形

势下仍然用老眼光看人、用旧尺子量人

和对年轻干部求全责备、嫉贤妒能等陈

旧观念，为更多的优秀人才脱颖而出营

造良好的社会环境。年轻干部的健康成

长，不仅需要各级党组织严格教育、严格

要求、严格管理、严格监督，更需要以改

革创新精神建立一套不拘一格选人用人

的制度体系，营造一种开明、包容的社会

文化环境。 据新华社

如何提拔年轻干部如何提拔年轻干部？？

湖北省委组织部回应：提拔周森锋因其广受认可


